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Stadt Werneuchen 1 

Ortsbeirat Schönfeld 2 

______________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 5. Sitzung des Ortsbeirates Schönfeld der Stadt Werneuchen 4 

______________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 18.06.2020 6 

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Schönfeld, Alte Beiersdorfer Str. 21, 16356 Werneuchen  7 

Tag: 08.06.2020  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.  10 

Anwesend sind: 11 
Herr Marcel Jess  
Herr Ralf Schmidtchen  

 
 

Abwesend sind: 12 
Herr Karsten Dahme entschuldigt 

 
Gäste: ca. 5 Bürgerinnen/Bürger, Hr. Kulicke 13 
Protokollant: Fr. Dahme (Verwaltung) 14 
______________________________________________________________________________ 15 

Tagesordnung: 16 

Öffentlicher Teil 17 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2020 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht des Ortsvorstehers 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Beschluss über Zuschüsse Vereine, OT Schönfeld für 2020 
7 Beratung über Änderung Flächennutzung 
8 Abgeordnetenfragestunde 
9 Mitteilungen der Verwaltung 
10 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 18 
Öffentlicher Teil 19 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 20 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 21 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 2 von 3 Mitglieder sind 22 
anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 23 

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2020 24 
Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   25 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 26 
Der TOP 6 wird von der Tagesordnung genommen, da Hr. Schmidtchen selbst Antragsteller ist 27 
(Befangenheit), Vorlage zur nächsten Sitzung behandeln.  28 
Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   29 

TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers 30 
- Hr. Jess hoffe, dass die Seniorenweihnachtsfeier stattfinden kann 31 
- Keine weiteren Veranstaltungen aufgrund von Corona    32 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 33 
- Fr. Raschke: ist der Kaffeenachmittag wieder möglich?  34 
- Hr. Kulicke: möglich, mit Einhaltung der Abstandsregelungen 35 
- Hr. Schirmer: kommt es zukünftig zu Bautätigkeiten im Ort?  36 
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- Hr. Jess: Antwort unter TOP 7    37 

TOP 6 Beschluss über Zuschüsse Vereine, OT Schönfeld für 2020 – verschoben auf 38 
nächste Sitzung  39 

TOP 7 Beratung über Änderung Flächennutzung 40 
- Ausführungen von Hr. Jess zum Antrag „Umwandlung Ackerland zu Bauland“ 41 
- Hr. Kulicke erläutert die rechtlichen Prüfungen etc.  42 
- Hr. Schmidtchen: zu den Ausführungen zur Zuwegung, wie will man mit weiteren Antragstellern 43 

umgehen, ein Gesamtkonzept für Schönfeld wäre wünschenswert    44 
- Hr. Kulicke erläutert, dass es die Möglichkeit einer Abrundungssatzung gibt, gibt die Empfeh-45 

lung in der nächsten Sitzung eine Beratung zum Flächennutzungsplan mit Hr. Günther (Bau-46 
amt) zu behandeln 47 

TOP 8 Abgeordnetenfragestunde 48 
- Hr. Schmidtchen: wieder Unkraut auf dem Gehweg beim Dorfgemeinschaftshaus (DGH) und 49 

um das DGH gewachsen 50 
- Traufkante sollte im letzten Jahr gemacht werden – wie ist der Stand? (aus Protokoll OB 2018) 51 
- Hr. Jess: die Tür der Trauerhalle müsste repariert und gestrichen werden    52 
- In Alte Beiersdorfer Str. 17 ist der Hydrant höher als der Betonring, können die Stadtwerke den 53 

Hydranten tiefer einlassen, sodass ein bündiger Abschluss entsteht?  54 
- Hr. Jess möchte von Hr. Faupel wissen, wie der Stand bzgl. der Reparatur der Randbefestigung 55 

am Teich ist.  56 
- Hr. Schmidtchen: Graben Schönfelder Dorfstr. ab Nr. 23 bis 1e (östliche Richtung) müssten 57 

Mäharbeiten erfolgen – Wasser- und Bodenverband?  58 
- Hr. Jess: Bäume Schönfelder Dorfstr. / Ecke Hauptstr. dringend Schnitt erforderlich (Wasser-59 

triebe), Prüfung durch Stadtwerke 60 

TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung 61 
Hr. Kulicke erläutert zur Baumpflege, dass die Erstellung eines Baumkatasters  notwendig ist, ca. 62 
10.000 Bäume müssen erfasst werden. Die Begutachtung muss 2mal im Jahr erfolgen (belaubt / 63 
unbelaubt) um den Zustand festzustellen.  64 

TOP 10 Schließung der Sitzung 65 

Ende: 19:40 Uhr 66 
______________________________________________________________________________ 67 

___________________________ 68 
Marcel Jess 69 
Ortsvorsteher 70 
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